



SECRETARIO

Elogia la FAO avances del campo mexicano

A pesar de la pandemia y el aumento mundial en los precios de los alimentos, el campo mexicano mantuvo un crecimiento con récords históricos en el comercio internacional y volúmenes de producción, así como avances en la disminución de la carencia por acceso a la alimentación nutritiva y de calidad, destacó la representante de la FAO en México, Lina Pohl Alfaro. **El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, destacó que esta iniciativa siempre contó con la valiosa experiencia de la FAO. *La Jornada*, P 40

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001547nc.pdf

Destacan el trabajo de México

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) reconoció los trabajos de México, liderados por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, para garantizar la seguridad alimentaria, refirió Mario Lubetkin, subdirector general y representante regional del organismo. Al respecto, **Víctor Villalobos Arámula**, titular de la Sader, destacó que esta iniciativa siempre contó con la valiosa experiencia y el valor agregado de la FAO. *El Heraldo de México*, P 19

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000490nc.pdf

(B-234) Presentan Agricultura y FAO resultados de proyectos agrícolas, pecuarios y acuícolas en beneficio del campo mexicano

Agricultura y la FAO presentaron los resultados del proyecto “Acompañamiento Técnico a la Política Agropecuaria UTF/MEX/145/MEX”, que está orientado a la construcción de sistemas agrícolas, pecuarios y acuícolas sostenibles, resilientes, inclusivos y rentables. *La Jornada*, P 40

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001547nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-fao-presentan-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>

https://acustiknoticias.com/2024/06/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/#google_vignette

<https://diariocambio22.mx/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>

<https://argonmexico.com/2024/06/19/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/06/19/presentan-agricultura-y-fao-resultados-de-proyectos-agricolas-pecuarios-y-acuicolas-en-beneficio-del-campo-mexicano/>





https://periodicoelcuerudotamaulipas.blogspot.com/2024/06/sader_19.html?sref=fb&fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1fi4qNfpTD76lfP5h-A0AI9S9Y8nKcw4xWBGevgbWj29DIkf0TKgmONUA_aem_ZmFrZWR1bW15MTZieXRlcw
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1803560116236530047
<https://twitter.com/jrz3061/status/1803558875423015294>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1803549285029437674>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1803561604820173146>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=891330326344333&set=pcb.891331609677538>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1037586901118906&set=a.556144725929795>

Mosaico rural / En puerta, los equipos de transición para el sector agroalimentario / Luis P Cuanalo Araujo

En el caso del sector agroalimentario, estamos seguros que quien encabece la cartera del ramo, dará continuidad y seguirá construyendo el segundo piso del campo mexicano, porque de él depende la alimentación de millones de mexicanos y mexicanas, así como la seguridad alimentaria de nuestro país. Sin lugar a dudas, **el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, dejará un importante legado, ya que por primera vez en un sexenio hubo paz social en el campo, no se registró desabasto de alimentos, aún en periodos críticos como los de la pandemia, y salieron de la pobreza 1.9 millones de personas de localidades rurales. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000321nc.pdf

Designan encargada

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que instruyó a la secretaría de Relaciones Exteriores, Alicia Barcena, reunirse con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, para tratar el tema de la exportación de aguacate de Michoacán y garantizar la protección a inspectores. **El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, viajará a Michoacán a reunirse con Salazar y el gobernador Alfredo Ramírez, para revisar la cadena productiva del aguacate. **El Heraldo de México, P10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000383nc.pdf

En privado / El aguacate y el crimen organizado / Joaquín López-Dóriga

El crimen organizado ha creado un nuevo conflicto, más que con el gobierno de Estados Unidos, con más de 200 mil personas que en Michoacán viven de la producción de aguacates, al cancelar sus importaciones. El caso llegó a nivel presidencial cuando ayer Andrés Manuel López Obrador dijo que lo vería en los próximos días, como aplazándolo, pero horas después **el secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos**, me dijo que desde hace días está operando y coincidió con el director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, Juan Carlos Anaya, en la importancia de las exportaciones de aguacate que superan los 3 mil millones de dólares, solo a Estados Unidos. **Milenio Diario, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000914nc.pdf

México y EEUU revisarán cadena de producción en Michoacán

Autoridades federales y estatales de México se reunirán con el embajador de Estados Unidos, Ken Saizar, para revisar la cadena de producción del aguacate luego de que el gobierno





norteamericano anunciara la suspensión de importación de este producto desde Michoacán debido a las agresiones en contra de personal de inspección del Departamento de Agricultura de EEUU. **Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**, adelantó en su cuenta de X que en la reunión estará presente el embajador de EEUU en México y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, con la intención de revisar la cadena productiva del aguacate, "Estos encuentros permitirán, también, revisar el Plan de trabajo operativo para la exportación de aguacate de México a Estados Unidos y proponer esquemas que resulten en una labor más eficiente por parte del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal de la USDA". *El Día*, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000130nc.pdf

Prevén caída de precios en México / Mantienen diálogo

Sobre la suspensión, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, dijo que el asunto "lo estamos trabajando, estamos en diálogo profundo, muy buen diálogo". Salazar viaja hoy a Michoacán para abordar el tema junto al titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos; el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, y representantes de la cadena productiva del fruto, como la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate (Apeam). *El Universal*, P22

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001111nc.pdf

SECRETARÍA

Destacan el trabajo de México

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) reconoció los trabajos de México, liderados por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, para garantizar la seguridad alimentaria, refirió Mario Lubetkin, subdirector general y representante regional del organismo para América Latina y el Caribe. "México ha jugado un rol central en las agendas de trabajo orientadas a garantizar la seguridad alimentaria y la nutrición en la región reconociendo que el combate del hambre es fundamental para alcanzar el desarrollo de los países". *El Herald de México*, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000490nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura

El Gobierno de México, comprometido con una agricultura sostenible, trabaja de la mano con las productoras y productores para cuidar los recursos naturales y asegurar la producción de alimentos sanos y de calidad. *El Herald de México*, P15

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000375nc.pdf

Se cuadruplica el precio del cilantro

El precio del cilantro se cuadruplicó en semanas recientes al pasar de alrededor de 110 pesos promedio por un manojo de 5 kilos a 450 pesos, revela información del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM). Según datos del **Servicio de Información**





Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), con más de 47 mil toneladas al año, Puebla es el principal productor de cilantro del país, lo que equivale al 40 por ciento de la producción nacional. Le siguen Baja California con 18 mil toneladas y Aguascalientes y Sonora con 10 mil toneladas, cada uno. **La Jornada, P23**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001637nc.pdf

Productores de aguacate y mango sortean más retos: clima extremo y sequía

A los productores de aguacate y mango en Michoacán no sólo les afecta el veto impuesto por Estados Unidos desde el pasado 15 de junio a las exportaciones de ambas frutas, sino que también se enfrentan a la inseguridad, a la sequía, pero sobre todo a las altas temperaturas, aseguró Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Aunado a ello, el reporte de presas de uso agrícolas del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** señala que hasta el 10 de junio, 16 de los 19 embalses de riego de Michoacán se encuentran por debajo del 50 por ciento de su capacidad; sin embargo, nueve presentan un almacenamiento de agua menor al 20 por ciento de su capacidad. **La Razón de México, P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001459nc.pdf

AGRICULTURA

Ejecutivo critica veto de EU a aguacate y mango

El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al canciller Alicia Bárcena buscar al embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, para resolver el veto al aguacate y al mango michoacano por parte de ese país, y ofreció seguridad a los inspectores estadounidenses, pero reprochó que se tomen medidas unilaterales. No obstante, adelantó que no habrá ningún pleito con el país vecino, luego de que su gobierno determinó suspender las importaciones de ambos productos mexicanos ante el riesgo para sus inspectores, quienes tuvieron un incidente en el municipio de Patacho, Michoacán. **La Razón de México, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001452nc.pdf

La exportación de aguacates para el 4 de julio, más rentable que en el Supertazón

Rodolfo Vega, productor de aguacate de Michoacán, destacó que el bloqueo temporal que ha impuesto el gobierno de Estados Unidos a Michoacán (principal productor y exportador de aguacate de México) por un incidente con un par de inspectores en la entidad, es un duro golpe para los productores, dado que "el 4 de julio es más importante que el Supertazón. La afectación es abrumadora, ya que en estos momentos la caja de aguacate está muy cerca de 50 dólares". Por su parte, en su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que esto pueda derivar en un pleito entre ambos países. Preciso que ya dio instrucciones a la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, para establecer los contactos con las instancias de gobierno y la embajada estadounidense y subsanar el problema. **La Jornada, P23**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001652nc.pdf





Productores urgen a quitar restricción

Productores de aguacate de Uruapan, Michoacán, se encuentran preocupados debido a que permanece la restricción establecida por el gobierno de Estados Unidos a la exportación de aguacate y mango, medida derivada luego de una presunta agresión a dos inspectores durante una movilización social. Señalan que las pérdidas diarias son millonarias y la fruta está lista para cortarse y ser trasladada a las empacadoras, las cuales, se quedaron con fruta refrigerada y aseguran que para hoy ya no estará en óptimas condiciones de exportación. **Excélsior, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001395nc.pdf

Admiten altercado con agentes de EU

Los inspectores de Estados Unidos por los que ese país suspendió temporalmente las importaciones de aguacate mexicano, sí sufrieron un altercado durante el bloqueo carretero del viernes pasado, pero no fue con el narco sino con agentes de la Guardia Civil, confirmó el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. A los agentes les quitaron el auto, la computadora y otras pertenencias. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001363nc.pdf

Ejidatarios cierran el Arco Norte por más de 50 horas; demandan pagos por tierras

Ejidatarios del Estado de México, Hidalgo y Tlaxcala, que exigen pagos por sus tierras usadas para construir el Arco Norte, bloquearon esta importante vía a la altura del kilómetro 148 y provocaron afectaciones a cientos de personas; el cierre carretero sumó la noche de este miércoles más de 50 horas. **La Crónica, P14/ Excélsior, P17 / Capital Estado de México, P1 / 24 Horas, P12 / Basta Estado de México, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000335nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001353nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000985nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000863nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000477nc.pdf

Veto de EU deja sin empleo a cortadores de aguacate

La crisis provocada por el bloqueo de Estados Unidos a la exportación de aguacate michoacano ya permeó al sector productivo, al grado que empresarios agricultores han tenido que despedir empleados y los cortadores salieron a las calles a pedir dinero para mantener a sus familias. El gobierno estadounidense frenó los envíos de aguacate de Michoacán argumentando preocupaciones porque el 14 de junio dos de sus inspectores fueron retenidos en un bloqueo en Aranza, municipio de Patacho. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001058nc.pdf

Arruinan inundaciones al menos 100 hectáreas de hortalizas en Campeche

Alrededor de 100 hectáreas de cultivos de hortalizas quedaron bajo el agua en la zona rural de este municipio tras el paso del ciclón tropical 1 que ayer evolucionó a la tormenta tropical Alberto, lo que dejará pérdidas millonarias a los productores, que en su mayoría son de escasos recursos. Las siembras más afectadas fueron de rábano, cilantro, calabaza, pepino,





lechuga, remolacha, tomate y chile habanero, que abastecerían al mercado local, por lo que los agricultores anticipan que habrá escasez y encarecimiento de esos alimentos en las próximas semanas. **La Jornada, P31**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001608nc.pdf

Anuncia IP inversiones por 42 mil mdd con Claudia Sheinbaum

Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que "es un mensaje positivo de certidumbre que la doctora (Sheinbaum) mantenga reuniones con los sectores económicos y productivos, porque eso habla de alguna manera de lo que va a ser su gobierno: abierto al diálogo y a las propuestas" **El Financiero, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001140nc.pdf

Subirá en NL con lluvia el rendimiento de agro

Tras la fuerte sequía de los últimos tres años, el sector agropecuario de Nuevo León estima que las intensas lluvias que traerá la tormenta tropical "Alberto" les generará un incremento de hasta 15 por ciento en rendimiento. Luis Cavazos Morales, presidente de Mutualidad de Avicultores de Allende, explicó que las menores temperaturas propiciadas por las lluvias mejorarán la nutrición de gallinas en postura, lo que derivará en un alza de entre 10 y 15 por ciento en la producción diaria de huevo. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001251nc.pdf

Prevén caída de precios en México

A consecuencia de la suspensión temporal de las exportaciones de aguacate desde Michoacán a Estados Unidos, parte de la producción de ese estado se canalizará al mercado nacional, lo que puede frenar el reciente encarecimiento que ha registrado esa fruta. A su vez, el director de GCMA, Juan Carlos Anaya, mencionó que actualmente es temporada de altos precios del aguacate y si bien pudieran registrar una baja dependerá de qué tanto reduzcan su margen de ganancia tanto los distribuidores como los comercializadores. **El Universal, P22**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001111nc.pdf

Cortadores de aguacate solicitan apoyo económico

La crisis provocada por el bloqueo de Estados Unidos a la exportación de aguacate michoacano ya permeó al sector productivo, al grado que empresarios agricultores han tenido que despedir empleados y los cortadores salieron a las calles a pedir dinero para mantener a sus familias.

El Universal, P.P.

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001058nc.pdf

Agricultores, pieza fundamental en la cadena alimentaria: PROCCYT

Actualmente, el sector agrícola representa 3.4% del Producto Interno Bruto nacional y genera aproximadamente 7 millones de empleos; esto significa que el 11% de la población económicamente activa depende de la agricultura para su sustento, motivos por los que, en el marco del Día del Agricultor, que en México se conmemora el 24 de junio, es esencial





reconocer el papel crucial que desempeñan los agricultores en México, especialmente ante los crecientes desafíos que enfrentan", señala Luis Osorio, director de Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología (PROCCYT). De acuerdo con Osorio, gracias al trabajo de los agricultores mexicanos, México se mantiene en el 12 lugar en producción mundial de alimentos y cultivos, a pesar del surgimiento de nuevos retos. **La Tribuna, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000251nc.pdf

Vinos guanajuatenses se cuelgan 24 medallas

En el Concurso Mundial de Bruxelles, los vinos de Guanajuato lograron 24 medallas en las categorías Gran Oro, Oro y Plata, y se colocan en el segundo destino con mayor número de distinciones en México. "Guanajuato brilló en el mundo del vino y se convirtió en un gran referente", dijo el gobernador del estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, durante la "Semana del Vino", que se realizó del 4 al 9 de junio en la ciudad de León. Este año, Guanajuato fue anfitrión de uno de los más prestigiosos concursos internacionales de cata de vinos con más de 15 mil muestras. **Reporte Índigo, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000835nc.pdf

GANADERÍA | APICULTURA

Ganaderos de Durango recurren a pipas y tinacos para preservar sus hatos

La prolongada sequía que azota a la entidad ha llevado a ganaderos a decidir entre usar su poca agua disponible para consumo humano o darla a sus reses, informó el productor Mauricio Gándara, del municipio de Pánuco de Coronado. Aseguró que en varias comunidades ya no hay agua potable en las redes, y los habitantes deben obtenerla a través de camiones cisterna. Señaló que el hato ganadero en Pánuco de Coronado, ubicado en el centro de la entidad, es de 50 mil cabezas, que requieren beber cada día 50 litros de agua en promedio. **La Jornada, P32**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001619nc.pdf

ABASTO | PRECIOS | ALIMENTACIÓN

Querétaro Por sequía se encarece forraje

Los efectos de la sequía han provocado un aumento en los costos del forraje, como resultado de un menor nivel de producción y del incremento en la demanda. Por ejemplo, el kilogramo de alfalfa que elevó su precio entre 57.1 y 71.4 por ciento. **El Economista, P36**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000768nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Demandan acciones vs. crisis hídrica

Ante la sequía que afecta al territorio nacional y la escasez de agua en la Zona Metropolitana del Valle de México es urgente que la próxima administración, que encabezará Claudia Sheinbaum, aplique nuevas medidas y mayor presupuesto, coincidieron especialistas agrupados en la alianza Compromisos por el Agua. Aunado a ello, es necesario una gestión con visión a largo plazo, con programas, proyectos y planes transexenales, pues los escenarios de alta vulnerabilidad hídrica afectan la disponibilidad de agua para todos los usos, principalmente para consumo humano, para la producción agrícola y para las actividades industriales. **El Sol de México, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000682nc.pdf

Contribuirá Alberto a mitigar sequia

La tormenta tropical "Alberto" contribuirá a mitigar la sequía que afecta a buena parte del territorio nacional; sin embargo, por sí misma no resolverá el problema, consideró la coordinadora del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), Alejandra Méndez. El temporal, que anoche entró a tierra en Tamaulipas, provocará lluvias extraordinarias, con acumulados de más de 300 milímetros, en Tamaulipas, Nuevo León, San Luis Potosí y Veracruz. No obstante, la insuficiencia de precipitación requiere de más tiempo para ser revertida, estimó Méndez.

Reforma, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001308nc.pdf

Infraestructura hídrica requiere entre 0.5 y 1% del PIB al año

En un escenario ideal, los expertos consideran necesaria una inversión de 320,000 millones de pesos al año en el sector hídrico del país Arturo Rojas Yo te diría, des- 44 de mi punto de vista, que (si el próximo gobierno no atiende el problema hídrico) sería un problema grave, drástico, podría venir un problema de conflictividad por el agua, problema de presiones sociales por el agua y lo estamos viviendo, lo estamos viendo en las manifestaciones públicas, en muchas colonias donde se manifiestan, cierran vialidades, bloqueos de calle o la falta de agua y cada vez lavemos más y más y más", consideró Raúl Rodríguez Márquez, presidente del Consejo Consultivo del Agua. **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000738nc.pdf

COLUMNAS

Columna Invitada / Lo que el aguacate revela sobre la crisis de seguridad / Jorge A Castañeda

Esta semana, la Embajada de EU anunció la suspensión de las inspecciones de aguacates y mangos en Michoacán, frenando las exportaciones en las próximas semanas. Lo relevante no es el impacto económico inmediato —es probable que en algunas semanas todo vuelva a la





normalidad— sino que deja de manifiesto, una vez más, el desastre en seguridad en nuestro país y las consecuencias reales que tiene sobre la economía. **El Economista, P41**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000793nc.pdf

Economía y sociedad / La consistencia del sistema / Sergio Mota

México necesita políticas de reconversión productiva en sectores que necesitan elevar su productividad con decisiones innovadoras. Particularmente en el sector agropecuario con la sustitución de cultivos, así como un cambio en el uso del suelo de actividades agrícolas a ganaderas y silvícolas. **El Economista, P47**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000736nc.pdf

Corporativo / Crisis por el agua/ Rogelio Varela

Un ducto de agua entre la planta de Cervecería Modelo y la china Time Ceramics en Hidalgo es revisado por las autoridades federales La crisis hídrica en varias regiones del país está creando auténticos conflictos por el agua. El tema alcanza al estado de Hidalgo donde el fabricante de pisos chino Time Ceramics, en el municipio de Emiliano Zapata, acaba de firmar un convenio con Cervecería Modelo, en el municipio de Apan, para construir un ducto de 25 kilómetros, donde la corporación asiática se beneficiaría de las aguas residuales de la cervecera. **El Herald de México, P19**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000497nc.pdf

Nombres, nombres y nombres / Aguacate 3,030 MDD y aquí guacamole a precio de oro / Alberto Aguilar

Más allá del tema mediático, el aguacate significó el año pasado 3,030 mdd. Hubo una caída. Este año va mejor. Según el GCMA que lleva Juan Carlos Anaya hasta abril las ventas, básicamente a EU, suman 1.283 mdd con 14% de avance. Un gran problema es el mercado interno. Su precio ha subido 36% hasta mayo, ya que el margen de comercialización es de 173%. El promedio de la ganancia del comerciante en los últimos 5 años es de 145%. Guacamole a precio de oro. **El Sol de México, P13**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000610nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Nuevo sistema de seguridad para inspectores del APHIS / Maricarmen Cortés

Entre las propuestas que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentará al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, está un nuevo sistema de seguridad específico para los inspectores de Estados Unidos del Servicio de Inspección Sanitaria, de Animales y Plantas (APHIS, por sus siglas en inglés). La propuesta de Ramírez Bedolla, apoyada por la APEAM, es un protocolo de seguridad con policía auxiliar para los inspectores de la APHIS, alrededor de 100 que supervisan el empacamiento de aguacate y de mango en 54 municipios michoacanos, porque, debido a la inseguridad, están suspendidas las exportaciones de ambos productos a EU. **Excélsior, P4**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001433nc.pdf





Rozones /Ahora otro culpable

Ramírez de la O con JP Morgan Y fue el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, el que participó en la conferencia Oportunidades en México de GP Morgan. Además, planteó que 4 pilares que dan al país una ventaja competitiva: fortalecimiento del ingreso de los hogares a través del aumento al salario mínimo; aumento en proyectos de desarrollo regional; impulso de políticas del lado de la oferta, dando prioridad a la modernización de acuerdos comerciales, y finalmente estabilidad en los precios de la canasta básica y otros productos esenciales. **La Razón de México, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001229nc.pdf

En privado / Retales / Joaquín López-Dóriga

El lunes se reunirán en Morelia el titular de Agricultura y el gobernador de Michoacán con el embajador Ken Salazar, en busca de una solución. Salazar viajó ayer a Michoacán. Esto llevará tiempo. **Milenio Diario, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000914nc.pdf

Tres en raya / Agua sube, agua baja / Verónica Malo Guzman

¿Alguna autoridad mexicana hará algo para que el gobierno estadounidense nos permita reactivar la exportación del aguacate? No es adivinanza. Como tampoco es sorpresivo que López Obrador culpe de los problemas de México a otros. Critica a Estados Unidos por suspender los envíos de aguacate. Pero, por lo que se sabe del asunto al momento, solo los incautos y los fanáticos le darían la razón. Y es que ante la retención y agresión a dos de sus inspectores estadounidenses en la comunidad de Aranza, en Paracho, Michoacán, durante una protesta de policías estatales (Guardia Civil). **El Heraldo de México, P8**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000366nc.pdf

PRESIDENCIA

Ofrece AMLO protección a agentes de E.U

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se dará protección a los agentes del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, a fin de que levante la restricción a la importación de aguacate y mango. "Que se resuelva este asunto, si sienten que hay amenazas a sus inspectores busquemos protegerlos, y ayudarlos en su función, pero que no se tomen medidas unilaterales que no corresponden a la buena relación que tenemos, de amistad, de socios comerciales. No va a haber ningún problema, no va a haber pleito". **El Financiero, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001300nc.pdf





POLÍTICA

Ejidatarios cierran el Arco Norte por más de 50 horas; demandan pagos por tierras

Ejidatarios del Estado de México, Hidalgo y Tlaxcala, que exigen pagos por sus tierras usadas para construir el Arco Norte, bloquearon esta importante vía a la altura del kilómetro 148 y provocaron afectaciones a cientos de personas; el cierre carretero sumó la noche de este miércoles más de 50 horas. **La Crónica, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024000335nc.pdf

Se agitan en PJ; inician su defensa

El Colegio de Secretarios y Actuarios de la Judicatura Federal hizo un llamado a todo el personal de los Juzgados de Distrito y Tribunales de Circuito para armar un frente común contra la propuesta de reforma al Poder Judicial. En un pronunciamiento, la asociación que aglutina a funcionarios judiciales consideró que la iniciativa del Ejecutivo representa un serio acecho al Poder Judicial de la Federación (PJF) y a la vida democrática del País. De cerca de 50 mil plazas del Poder Judicial de la Federación, 7 mil 694 son secretarios de Juzgados y Tribunales, y 2 mil 971 son actuarios. **Reforma, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001160nc.pdf

Sheinbaum: en la reforma judicial no habrá sesgo autoritario

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, aseguró a empresarios que con la reforma al Poder Judicial no habrá autoritarismos "ni es que llegando a ser presidenta quisiera concentrar el poder", sino que se procure la justicia. En su primer encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ratificó su disposición al diálogo y los invitó a participar en el parlamento abierto que organiza el Congreso. Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, se pronunció a favor de una buena reforma, en la que no haya margen "a equivocarnos" en el sistema de justicia, mientras Rolando Vega, dirigente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), planteó preocupación por los cambios constitucionales propuestos. **La Jornada, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_20062024/20062024001517nc.pdf

